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FECHA: Octubre 26 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Golpazo: auto se partió”  

Criterio “Acusa PRI fobia hacia la entidad”  

 “Sin fianza, 12 de los 19 detenidos en Ixmiquilpan”  

 “Hepatitis amenaza Chilcuautla”  

 
“Autoridades revelan es un estado armado”  

 “Exigen diputados a Pemex cumpla con refinería”  

 
“Podrías ser peatonal Centro Histórico de Pachuca”  

El Independiente “UAEH a salvo; en quiebra 21 universidades: SEP”  

La Crónica “Reitera Suárez Coopel: Licitación hasta el 2012”  

 
“Caen Plagiarios; grababan tortura”  

 
“Tabacaleras compran políticos y campañas”  

 

“Exigen Justicia”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-“Si miento, que me demanden por difamación” reta Bertha Gálvez: La ex candidata de la coalición Hidalgo 
nos Une, asegura que no existe la Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEE, sin embargo desconoce que desde 2007 se 

creó en sesión extraordinaria de los Consejeros. ―Si digo mentiras que me demanden por difamación‖ expresó la ex 

candidata de la coalición Hidalgo nos Une, Bertha Gálvez, al sostener verbalmente y sin documentar que las firmas del 
contador Carlos Francisco Herrera quien firmó el dictamen de la Comisión de Auditoría y Fiscalización del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) supuestamente son falsas. En conferencia de prensa, la ex funcionaria federal aseguró que no existe la 
Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEE, no obstante, que de acuerdo con los archivos de internet, el mes de agosto 

de 2007 se celebró una sesión extraordinaria en la cual se nombró por unanimidad a los integrantes de la dicha comisión. 

Con base en información de la página de internet del IEE, son Carlos Francisco Herrera Arriaga, Fidencio Mejía Espino, 
Patricia Díaz y Tomás Ferrara quienes integran la Comsión de Auditoría y Fiscalización, según la ley en su artículo 45 

debieron ser elegidos con los mismos lineamientos que los consejeros electorales y pueden durar hasta 3 años en el 
encargo. Asimismo, la ex funciona federal hace referencia de que los nombres de los integrantes debieron ser publicados 

en el Periódico Oficial del Estado, sin embargo, al hacer una revisión de la Ley Electoral, ésta no menciona tal cuestión. 

Respecto a lo acontecido en la comunidad de Dios Padre, Xochitl Gálvez fijó su postura e indicó que de ser necesario 
acudirá a instancias internacionales como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, o bien las asociaciones 

civiles, a fin de hacer que se respeten los derechos humanos de los indígenas detenidos. Ayer mismo, trascendió la lista de 
personas de distintos lugares como Mármoles, Rancho Damasco, Campo de Tiro y Dios Padre; acusados de delitos como 

despojo, despojo agravado, homicidio y robo, de los cuales hay una lista de 16 detenidos y 4 personas prófugas. Por otro 
lado, Gálvez Ruiz se refirió a las declaraciones del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, donde 

indicaba que ―de todo se le pretendía echar la culpa, que ya sólo faltaba que Xóchitl Gálvez resultara embarazada y lo 
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culparan a él‖, en este sentido, la ex coordinadora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

(CDI) le llamó ―macho imbécil al diputado Roberto Pedraza Martínez, y lamentó que personas como él estuvieran al cargo 

del Poder Legislativo‖. ―Es un macho imbécil, sólo él puede declarar eso, porque se siente el embarazador de todas las 
mujeres, vean en qué manos tenemos el Congreso del Estado, en manos de personas iletradas, tipos machistas, que 

además aspira a ser gobernador, pero se va a quedar con las ganas‖. Advirtió. (Verónica Ángeles, página 03) 

Plaza Juárez-Voy a ganar el recurso de impugnación: Xóchitl Gálvez: Que ni se imagine el gobernador que por 
estar metiendo a la cárcel me va a distraer, le voy a ganar el recurso de impugnación en el TEPJF, porque la razón me 

asiste, aseguró Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura al estado de Hidalgo. En conferencia de prensa, señaló que 
además de las pruebas de las firmas falsas, la Comisión de Dictaminación y Fiscalización al interior del IEE en Hidalgo es 

inexistente, pues no hay una publicación en el diario oficial de la federación donde mencione a dicha comisión. ―No me han 
podido entregar la copia certificada del nombramiento de los nuevos integrantes, porque el anterior renuncio hace dos 

años y la Comisión tiene que estar conformada por mínimo 4 contadores de renombrado prestigio‖.  Aseguro que este tipo 

de cosas pasan en Hidalgo porque no era común que un candidato impugnara y peleara en los tribunales; sin embargo 
reitero la confianza que el TEPJF regresa al IEE el dictamen de gastos de campaña al presentar 3 agravantes. No haber 

sido autorizado en pleno, poner firmas falsas y estar  autorizado por una comisión que no existe. Asimismo, Xóchitl Gálvez 
puntualizó que la venganza ante la impugnación a sido la persecución política contra aquellas personas de comunidades 

que apoyaron su campaña y en especifico la detención de indígenas en la comunidad de Dios Padre. (Ana Luisa Vega, 

página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Acusa PRI sesgo en la política del gobierno federal: El dirigente del PRI en Hidalgo dice que Felipe 
Calderón busca frenar el desarrollo de la entidad. Los grandes proyectos que existen en Hidalgo como el aeropuerto, la 

refinería, la agencia espacial y otras más podrían ser posibles hasta el 2012, una vez que logre el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) reconquistar la silla presidencial, consideró el diputado federal Omar Fayad Meneses. El dirigente priista 
acusó directamente al presidente Felipe Calderón Hinojosa de ser el responsable de esta grave situación, que impide el 

desarrollo de la entidad, ―porque todo lo ve con un sentido partidista‖. ―Se ve perseguido por el fantasma de 2012 y por 
ello quiere obstruir cualquier proyecto que le brinde alguna ganancia a un gobierno que tenga siglas distintas al PAN‖. 

Fayad Meneses advirtió que se ve claramente la intención del gobierno federal de que la refinería Bicentenario no se 

realice, aún cuando le haya causado un daño patrimonial a Hidalgo, que se tuvo que endeudar para adquirir el terreno que 
exigió a cambio. Aún cuando México tiene un atraso en materia de refinación de treinta años el gobierno federal no 

pretende echar a andar la refinería en Tula, ―tal vez nunca la ponga en funcionamiento‖. Y bajo esa circunstancia, dijo que 
buscarán la forma de asegurar que dentro del presupuesto de Pemex estén considerados los mil 500 millones de pesos 

para de ese modo mitigar la deuda que actualmente está pagando el pueblo de Hidalgo a cambio de nada. En el caso del 
aeropuerto de Tizayuca, apuntó que no cejarán en ese intento, ―porque junto con Tlaxcala somos los únicos estados que 

hemos sido tratados con desprecio, al ser los únicos que no contamos con un puerto aéreo digno para recibir a nuestros 

visitantes‖. ―Allí, dijo, están demostrado una insensibilidad brutal, porque están impidiendo el desarrollo no sólo de 
Hidalgo, sino de todo el país‖, insistió. Planteó que la ausencia de una autorización en tiempo se ha dado porque ―nos 

tienen miedo de que podríamos trastocar todos los intereses que les representa el aeropuerto internacional de la Ciudad 
de México‖. Fayad Meneses dijo que no necesariamente se requiere de la autorización de un puerto aéreo de clase 

mundial, sólo necesitamos uno que nos permita llevar y traer nuestras mercancías al extranjero y otros estados. Otro caso, 

indicó, es el retiro de la autorización para construir en Tulancingo la Agencia Espacial Mexicana (Aexa), lo que ya habla de 
un empecinamiento de no querer soltar ninguna concesión que como gobierno federal tiene a la entidad. El diputado 

federal por el distrito de Huejutla adelantó que de seguro buscarán que la agencia sea construida en el Distrito Federal o 
en Monterrey, en donde ya no cabe una aguja. Esto, ante las declaraciones realizadas sobre el foro nacional de política 

aeronáutica, donde se desestimó a Tizayuca para suplir al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. (Jorge 

Martínez, página 04) 
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Criterio-Oficializan la candidatura única en el PRI: La Comisión de Procesos Internos del PRI entregó la constancia 

al diputado y tomará protesta el día 31. Fue oficializada la candidatura única de Omar Fayad rumbo a la presidencia del 
Comité Directivo Estatal del PRI, quien va en fórmula con Gloria Hernández Madrid, como secretaria general. Los 

integrantes de la Comisión de Procesos Internos, que preside José Gonzalo Badillo, informaron que la documentación 
presentada por los aspirantes cumplía con los requisitos indispensables para el proceso. En el corto evento realizado en la 

Sala de Presidentes del edificio sede del PRI, el ahora candidato oficial afirmó que hubo mucho trabajo político hacia el 
interior del priismo en Hidalgo, al grado de que se logró una candidatura de unidad. Esta capacidad de lograr acuerdos, 

dijo, será la mejor mo-neda que se juega en las próximas tareas del Revolucionario Institucional y de mucha trascendencia 

como las próximas elecciones que se van a distinguir por su combatividad. Planteó que en todo momento los actores 
políticos mostraron el alto sentido en que tienen al PRI, debido a que antepusieron por encima de todo, los proyectos 

personales y con ello buscar siempre estar cerca a una sociedad que demanda más atención de quien los representa. El 
también diputado federal realizó un exhorto para que el partido en la entidad se reinvente, ―que debe acercarse lo más 

que pueda a la sociedad‖ porque es un partido que aspira a que todos los vean como un representante de sus intereses, y 

les recordó que cuando el PRI se unifica los resultados generalmente son de éxito. Acompañado de su compañera de 
fórmula, GloriaHernández Madrid, el candidato oficial a la presidencia del CDE para el periodo 2010-2014 agradeció a la 

Comisión Estatal de Procesos Internos por el desarrollo transparente y puntual en cada una de las fases que considera la 
convocatoria emitida por el Comité Ejecutivo Nacional. Al realizar un recuento de las puertas que tocó en búsqueda de ese 

consenso, mencionó a los sectores popular, obrero y campesino; además, el Organismo Nacional de Mujeres Priistas, 

Movimiento Territorial, Frente Juvenil Revolucionario, así como a integrantes de las distintas expresiones políticas internas 
en el partido. El domingo 31 de octubre Omar Fayad, de manera conjunta con Gloria Hernández Madrid, tomará protesta 

como presidente del Comité Directivo Estatal para el periodo 2010-2014. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Propone AN plebiscitos para alianza: La dirigencia municipal del PAN en Pachuca apostará a los plebiscitos 

ciudadanos y de militantes para definir al aspirante que encabezará una posible alianza con el PRD, para evitar fracturas y 
controversias entre los dos partidos de cara a la renovación del ayuntamiento, aseguró Juan Carlos Robles Acosta, 

presidente del blanquiazul. Esta decisión se debe a que ambos partidos políticos han manifestado públicamente que, si se 
presenta una alianza, buscarán que el candidato sea de sus respectivas filas. ―Se necesita definir una forma transparente 

que no sea una designación, sino un consenso entre los mismos partidos, la militancia o la ciudadanía. No hay mejor 

candidato cuando viene respaldado por un voto de la militancia o la ciudadanía‖, expresó. Respectoa las platicas con Aure-
lio González, presidente del PRD en Pachuca, para una posible alianza, el panista expuso que en diciembre ―ya estaremos 

definiendo al candidato y si se va en alianza‖. Durante una rueda de prensa, el dirigenet panista dio a conocer que el 
eslogan de la campaña rumbo a 2011, que será Recuperemos Pachuca por su gente, con la que formalmente arrancaron 

ayer su campaña para ganar la alcaldía capitalina el próximo año. Además, reafirmó que siguen siendo tres los militantes 
del PAN que se han acercado para manifestarle sus intenciones para encabezar una candidatura a presidente municipal 

por la capital estatal. Los solicitantes son la actual diputada federal Gloria Romero León; el encargado de la Comisión para 

la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett) de la Sedesol, José Rodrigo Aladro Ezquerra; y un reconocido 
empresario pachuqueño, de quien prefirió omitir su nombre. Además, Robles Acosta aclaró que sí le interesa aspirar al 

cargo de presidente municipal, aunque reconoció que no es el tiempo para pensar en una candidatura. A ésta, se ha 
sumado la posibilidad de que Xóchitl Gálvez encabece la alianza. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

 

Crónica-Faltan acuerdos en el PAN para seleccionar candidatos Robles-Enrique Juárez, página 04) 

Criterio-Se apunta Marroquín para una alcaldía: Aunque aclaró que aún no son los momentos, el ex diputado local 

José Eugenio Segura Marroquín reconoció mantener un abierto interés por encabezar la candidatura del PRI a la alcaldía 
de Huejutla. Incluso, dijo ser el factor que pudiera garantizar el retorno del partido tricolor a la alcaldía huejutlense, luego 

de que ésta ha estado en poder de PRD y PAN en los últimos tres trienios. Expuso que ―obviamente estoy pensando en el 

futuro, sin obsesiones; respetando tiempos, lineamientos‖. ―Ha sido una aspiración no de ahorita, sino de dos periodos que 
he tenido esa inquietud y las cosas no se han dado; sin embargo he estado permanentemente en mi partido, he sido 

institucional, he puesto todo mi empeño en los encargos que me han dado‖. ―Tengo entendido que el proceso inicia hasta 
el 15 de enero y en mi caso tomaré decisión cercana a los tiempos‖. Cuestionado sobre qué podría ofrecer a una posible 

candidatura, dijo que ―ofrezco mi institucionalidad, resultados en donde quiera que he estado, presencia en el municipio, 

conocimiento de sus necesidades‖. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Criterio-Ve Xóchitl revancha en detenciones: Asegura que la detención de 19 personas tiene que ver con un 

―castigo‖ para esta gente. La detención de los 19 padres de familia, en la comunidad Dios Padres un claro mensaje de 
escarmiento que el gobierno de Hidalgo está enviando a la gente que apoyó a Xóchitl Gálvez en los pasados comicios. Así 
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lo expresó la ex candidata a la gubernatura, quien defenderá a este comité de padres de familia detenido. Aseguró que la 

violación de despojo (de la que se les acusa) no la cometieron, ―pues los comuneros les dieron la posesión del terreno‖ y 

detrás de esto se encuentra el interés del Rancho Damasco, que es para beneficiar a los caciques de Hidalgo. ―En lugar de 
que los policías estén buscando a Hugo Castrejón, están golpeando indígenas y metiéndolos a la cárcel, los verdaderos 

delincuentes se mueren de risa, secuestran asaltan, violan‖, agregó Gálvez Ruiz. Asimismo, la ex candidata por Hidalgo 
llamó a Roberto Pedraza ―macho imbécil‖, objetando a la declaración que hizo el jueves pasado, cuando dijo: ―siempre me 

acusan de todo, ahora falta que si sale embarazada la señora (Xóchitl Gálvez), me echen la culpa‖. Gálvez agregó que el 

legislador ―no merece el más mínimo respeto..., se siente el embarazador de todas las mujeres de Hidalgo; para su 
conocimiento yo no tengo matriz, a ver si así está contento‖, puntualizó. Finalmente, aseveró que pondrá una queja en la 

CNDH por el arresto arbitrario de los 19 padres de familia. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
 

Independiente-Xóchitl Gálvez denuncia represalias contra sus simpatizantes-Miguel Ángel Carrasco, página 
06) 

Criterio-Ex candidata participará en marcha: Xóchitl Gálvez, quien a partir del jueves ha recobrado notoriedad con el 

ingreso de policías estatales en la comunidad Dios Padre, participará en los mítines y marchas que los días 13 y 20 de 
noviembre realizarán pobladores de El Alberto, para exigir al gobierno estatal una solución al conflicto que mantienen con 

La Estancia, comunidad de Chilcuautla. Primero, el 13 de noviembre, la ex candidata tiene previsto dar audiencias en un 

mitin que se realizará en la explanada de horticultores, en Ixmiquilpan. El sábado 20 de noviembre se integraría a un 
contingente de personas, en el marco del tradicional desfile con motivo de la Revolución. Gálvez participará, en ambos 

casos —según el llamado Grupo de Perredistas Democráticos—, para cuestionar la detención de personas en Dios Padre, 
así como para exigir solución al conflicto entre El Alberto y La Estancia. (Luís Frías, página 09) 

Reloj-Reconocen que PRD tiene poca representación en municipios hidalguenses: El dirigente estatal del Sol 

Azteca, Pedro Porras expresó que aspiran a mantener el número de municipios gobernados, es decir, 14, además de que 
harán lo necesario para ganar en otros Ayuntamientos. Pese a que en la elección de renovación de alcaldías, los comités 

municipales de cada uno de los institutos políticos juega un rol interesante, pero principalmente al interior del PRD, por ser 
uno de los órganos encargados de elegir a los candidatos, éste partido sólo cuenta con representaciones de dicha índole 

en 560 municipios, los cuales además sólo funcionan al 60 por ciento, reconoció el dirigente estatal, Pedro Porras Pérez. 

En entrevista para este medio de comunicación, Pedro Porras dijo que el trabajo del PRD en este momento se centra en la 
consolidación de los órganos de dirección a nivel municipal, háblese de Comité o Consejo, de tal modo que se generen las 

condiciones para lograr buenos resultados en la elección de Ayuntamientos a celebrarse el próximo mes de julio de 2011. 
El líder del aurinegro reconoció que de todos los comités municipales con los que cuenta el PRD, ―ninguno funciona al 100 

por ciento, ya que les faltan integrantes. El estatuto marca que deben ser 15 personas y hay algunos que tienen 10 ó 13‖. 
Además de que de 84 municipios sólo se tiene representación en 60, éstos 60 comités municipales funcionan al 60%, 

―sería mentir si digo que estamos a todo dar con los comités municipales‖, señaló Porras Pérez, por lo que urgió a sus 

compañeros a que en breve completen el número de integrantes, por la cercanía de la próxima elección, ya que dijo si se 
esperan para marzo ―prácticamente iremos al fracaso‖. En este sentido, el dirigente estatal del Sol Azteca expresó que 

aspiran a mantener el número de municipios gobernados, es decir, 14, además de que harán lo necesario para ganar en 
otros Ayuntamientos, aunque no precisó la cifra. Finalmente, indicó que por ser una de las elecciones más concurrida y 

que genera mayor interés en la ciudadanía, hay integrantes de los comités municipales que no tienen reconocimiento 

jurídico, pero que aún así trabajan a favor del PRD. (Verónica Ángeles, página 04) 

Reloj-Electoralmente hay nuevas formas “de trabajar el voto en la capital: La presidenta del PRI municipal, 

Mirna Hernández confía en la fortaleza de sus cuadros políticos con los que cuenta su partido en relación a los partidos 

opositores. Mirna Hernández Morales, presidenta del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la 
capital hidalguense habló de la nueva forma de trabajar el voto de acuerdo a las necesidades de los distintos sectores y la 

fortaleza de los cuadros políticos con los que cuenta su partido en relación a los partidos opositores, para ganar la alcaldía 
de Pachuca en el año 2011. El Reloj – ¿En qué situación recibe la presidencia del PRI municipal? Mirna Hernández Morales 

– Pachuca como ciudad capital, primeramente, por el número de habitantes y el nivel académico de la mayoría de los 
ciudadanos. Nos ponen en una posibilidad diferente al interior del estado. La gente tiene información mucho más directa, 

información diversa que no siempre es la veraz; inclusive los problemas a nivel nacional influyen en las decisiones de la 

gente, en el municipio de Pachuca. El Reloj – ¿Cuál es el reto inmediato? MHM – Comunicar lo que realmente hace el PRI 
en Hidalgo, lo que hace el gobernador Miguel Osorio o la presidenta municipal Geraldina García. Mucha gente se va con la 

idea con lo que pasa en otras partes del país e influye en su modo de votar el día de las elecciones. El Reloj – ¿Cuál es el 
análisis del diagnóstico del pasado proceso electoral? MHM – Tenemos que trabajar con un voto diferenciado. Nuestro 
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trabajo ‗normal‘ de promoción del voto que por muchos años nos funcionó, ahora tenemos que modificarlo. Hay colonias 

que una manera de hacer campaña y pedir el voto a la ciudadanía resulta, pero ese mismo estilo en otras colonias no es el 

adecuado. El Reloj – ¿Cómo será su trabajo con la gente? MHM – El acercamiento a las colonias y la gestión social que el 
PRI municipal pueda realizar, tendrá que ser dirigido dependiendo de la colonia y el nivel socioeconómico de los vecinos y 

ciudadanos que demandan y piden un PRI diferente, con una atención especial dependiendo de sus circunstancias. El Reloj 
– ¿Con qué capital humano y político cuenta el PRI pachuqueño? MHM – Tenemos de dónde escoger. A diferencia de otros 

partidos políticos, que casi ponen anuncios económicos en los periódicos de ―se busca candidato‖. Nosotros todo lo 

contrario. Tenemos cuadros muy probados, políticos con mucha experiencia, calidad humana y sensibilidad totalmente ya 
probada. En un primer escenario, nos permite que se pueda elegir o decidir por aquella persona, hombre o mujer, que 

pueda generar una campaña muy buena, de ánimo positivo, en toda la gente hacia el partido. No sólo buscamos a un 
buen candidato que gane la elección, sino que sea un excelente presidente municipal. El Reloj – ¿Cómo se prepara el PRI, 

ante la posible alianza entre el PAN (Partido Acción Nacional) y el PRD (Partido de la Revolución Democrática), para 
próxima elección de la alcaldía capitalina? MHM – Los partidos políticos de oposición están haciendo todo su esfuerzo, 

exclusivamente por derrotar al PRI, no por responderle a la sociedad. Espero que seamos capaces de poder transmitirlo a 

la gente. El PRI, quiere ganar para trabajar y servirle a la gente. El Reloj – ¿El PRI mantendrá sus alianzas políticas? MHM 
– Las alianzas que hemos hecho son con el Partido Verde Ecologista de México y el Partido Nueva Alianza. No tenemos 

nada de antagónicos, sino que somos complementarios. Es importante demostrarle a la gente que nuestra ideología es 
muy similar. Sin embargo, aquellos partidos políticos, de toda la vida han sido contrarios, hay temas como la educación, la 

seguridad y el propio tema del aborto, son temas que nunca los podrán conciliar entre ellos. Se unen con un tema 

primordial, derrotar al PRI y no gobernar con sabiduría, ni para el bien de la gente. El Reloj – ¿Pachuca es sólo para los 
pachuqueños? MHM – Habemos pachuqueños de nacimiento y pachuqueños por desición. Gente que ha dado su tiempo, 

esfuerzo y empeño por sacar a Pachuca adelante. El PRI municipal estará considerando a todos aquellos pachuqueños, 
que se sientan pachuqueños y que quieran trabajar por Pachuca. El Reloj – ¿Le gustaría ser la candidata del PRI a la 

Presidencia Municipal de Pachuca? MHM – En este momento no es mi meta. Por supuesto, que siempre sería un orgullo y 
una satisfacción poder servir desde la presidencia municipal a la gente de Pachuca. Mi reto es recuperar los votos que no 

nos favorecieron en la pasada lección y ganar Pachuca. Tendremos tiempo para irlo pensando, pero por lo pronto, estoy 

disfrutando ser el día de hoy, presidenta del PRI municipal en Pachuca. (Jorge Monroy, página 02) 

Sol de Hidalgo-Se alista la CNOP para elecciones municipales: La Confederación Nacional de Organizaciones 

Populares (CNOP) solicitará que sus integrantes sean "tomados en cuenta" para postular candidatos a presidentes 

municipales durante el próximo año. El dirigente estatal de esa organización, Alfredo Tovar Gómez, expresó que ya se han 
sostenido entrevistas a este respecto con el presidente del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses. En 

ella se ha planteado que quienes "tengan merecimientos" dentro del sector popular pudieran ser postulados a tan 
importantes puestos en la competencia de julio de 2011. Tovar Gómez expresó que no se consideran relegados los 

cenopistas, pues ya han obtenido candidaturas en otros procesos. Se ha planteado a la dirigencia priista que se ha iniciado 

la depuración y actualización del padrón de la CNOP. Esto tiene como objetivo, entre otros, ubicar a los militantes de ese 
sector que, "por merecimientos, trabajo y trayectoria", deban ser nominados como candidatos a presidentes municipales. 

Dijo que no se están exigiendo "cuotas de poder" a la dirigencia estatal del partido tricolor, sino estimular la labor 
partidista que vienen efectuando los cenopistas de la entidad. SIN DISCRIMINAR A SECTORES De acuerdo con su opinión, 

no ha habido discriminación contra ninguno de los sectores que integran al PRI estatal, es decir, el campesino, obrero y 
popular. Ejemplificó que los cenopistas no se sienten marginados en este sentido, pues ocupan 12 de las 18 curules de 

mayoría en el actual Congreso estatal. Los aspirantes tienen que acreditar un trabajo partidista constante a favor del 

partido y del propio sector popular en que se integran profesionistas, comerciantes, ambulantes y transportistas, entre 
otros, puntualizó el dirigente estatal de esa organización.. Igualmente, expuso que se deslinda la CNOP de la campaña 

"Pachuca para los pachuqueños" que ha emprendido el dirigente de taxistas Pedro Solares Cuevas, pues no se está de 
acuerdo con ella y recordó que ofreció al dirigente priista Omar Fayad que sería retirada, pero no se ha hecho. (redacción 

Ojo Política) 

Milenio-La Corte refuta pruebas de PRI en controversia: El síndico procurador, Guillermo Galland Guerrero, declaró 

que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ―le están dando palo‖ a las peticiones del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) para desistir de la controversia constitucional 27/2010, contra la designación de Geraldina García 
Gordillo como alcaldesa de Pachuca. El funcionario municipal presentó un documento de la Corte con tres peticiones, una 

de ellas de los regidores del Revolucionario Institucional, otra de la presidenta municipal de Pachuca, y una más del 
Congreso local, mismas que fueron rechazadas. En los resolutivos sellados por el Poder Judicial de la Federación, se indica 

que en la última audiencia de la controversia constitucional, la Cámara de Diputados de Hidalgo solicitó se deseche la 
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prueba ofrecida por el municipio, que consiste en un disco compacto con el audio de la sesión de cabildo de fecha 31 de 

marzo de este año; en el audio se pide al propio Poder Legislativo que designe a un sustituto en la presidencia municipal 

de Pachuca, pues el anterior, Francisco Olvera, se enfilaba como candidato para la gubernatura del estado. Sin embargo, 
la Corte desecho dicha petición. Mientras que en otra diligencia, Geraldina García Gordillo, actual edil capitalina, solicitó a 

la Suprema Corte que ella sea reconocida con el carácter de tercera interesada en la controversia constitucional 27/2010, 
no obstante la SCJN resolvió: ―…no a lugar, toda vez que la promoverte no tiene el carácter de entidades, poderes u 

órganos…‖, por lo que no se puede reconocer su autoridad como alcaldesa. ―Con anterioridad había intentado García 

Gordillo que se le reconociera en esta controversia en su carácter de presidenta municipal, la corte le había contestado 
que no era posible, pues nuevamente lo intenta Geraldina como tercero interesado‖, dijo Galland.  Asimismo, una tercera 

solicitud fue presentada por el síndico propietario del municipio de Pachuca, Víctor Manuel Gómez Navarro, mediante el 
cual promueve el desistimiento de la controversia 27/2010, porque los regidores priístas pidieron como ayuntamiento que 

se desista del caso, pero también fue rechazada por la Suprema Corte. ―Dígasele que el desistimiento de la demanda está 
condicionado a que la persona que desista a nombre del municipio, se encuentre legitimada para representarlo en los 

términos que las leyes lo rigen‖, indica el documento de la Corte, lo cual significa que la representación legal para 

intervenir en la controversia a nombre del municipio lo conserva el síndico procurador que promovió la demanda, es decir, 
Guillermo Galland.  Dichas resoluciones se registraron el pasado 19 de octubre por parte de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, donde se llevó a cabo la audiencia de ofrecimiento y desahogo de alegatos y pruebas de la controversia 
constitucional, dentro de esta audiencia se hizo claras las tres constancias.  En este sentido, el síndico procurador de 

Pachuca declaró que la controversia constitucional promovida por él, sigue en marcha y continuará hasta que se dicte la 

sentencia definitiva.  ―La estrategia de la fracción priísta para interrumpir el proceso legal de la controversia fue fallida, 
porque ellos lo que pretendían era que se les aceptara y que en ese momento concluyera la controversia‖, refirió el 

funcionario.  Junto con el líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, y el secretario del blanquiazul, Raimundo Ordóñez, 
el síndico Galland Guerrero señaló ―estamos seguros que echaremos abajo el nombramiento ilegal de la presidenta 

municipal, Geraldina García Gordillo‖. Al respecto, la alcaldesa capitalina respondió que a pesar de la controversia 
constitucional van a seguir trabajando. ―No interfiere en lo más mínimo la controversia, el asunto sigue estando donde 

tiene que estar, en la SCJN. Estamos trabajando con los compromisos, en la obra, en las acciones con los ciudadanos de 

Pachuca. ―He invitado a toda la asamblea para que cumplamos con nuestra obligación con los ciudadanos. Tengo una 
excelente relación con los integrantes de la fracción y entiendo que ellos hacen, no todos, algunas acciones pero me 

queda claro que como diría la canción aquí no hay nada personal‖, finalizó.   

Claves-Buena relación 

• La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, dijo que la relación entre la fracción panista del 

ayuntamiento no se ve afectada por la controversia constitucional en su contra. 

• ―Me llevo bien con ellos (PAN), hemos logrado la aprobación de las modificaciones del reglamento al 100 por ciento, 

hemos platicado la agenda legislativa porque tienen interés de algunos temas‖, dijo al respecto de su relación con los 
panistas.  (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-PAN va por rescate de Pachuca en comicios: A nueve meses de que se realicen elecciones para renovar a 

los 84 ayuntamientos de Hidalgo, el Partido Acción Nacional (PAN) dio inicio a su campaña política para recuperar la 
alcaldía de la capital del estado. Con el lema recuperemos Pachuca por su gente, el presidente del Comité Directivo 

Municipal del PAN capitalino, Juan Carlos Robles Acosta, informó que comienzan la preparación de la estrategia política 
que seguirá el blanquiazul para los comicios de 2011 en la entidad, donde contempla la posible alianza con el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), la convocatoria y designación del aspirante a la alcaldía capitalina, entre otros temas. El 

panista adelantó que hasta el momento son tres posibles contendientes los que estarán disputando la candidatura interna 
en su partido. En primer lugar la diputada federal, Gloria Romero León; además de Rodrigo Aladro y un empresario de 

quien no se conoce su nombre, además no se descartan nombres como el de Daniel Ludlow.  ―Iniciamos formalmente 
nuestra campaña hacía lo que es nuestra alcaldía, la vamos a volver a tener, porque ya la teníamos. Acción Nacional 

volverá a gobernar la capital hidalguense y Pachuca será de todos, no para unos cuantos‖, dijo. Sin embargo, el líder del 

blanquiazul en Pachuca, se descartó como contendiente para la presidencia municipal.  (Misael Zavala, página 11) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Proceso del 04 de julio no se ha agotado-TEEH se prepara para elección de ayuntamientos: 

Sergio Priego informó que ante la cercanía del próximo proceso electoral de 2011, esta instancia ya se prepara, 

principalmente con capacitación para su personal. Preciso que esto se realiza de manera paralela a las ultimas actividades 
del proceso electoral que se vivió el pasado 04 de julio, pues el tribunal aún esta al pendiente de todos los asuntos que 

puedan ser recurridos ante el IEE, ―mientras existan algunos pendiente allá obviamente no podemos decir que se ha 
agotado el proceso‖. Respecto a los procedentitos administrativos sancionadores que han dado mucho de que hablar en el 

actual proceso, debido a que son una laguna en la actual Ley Electoral Estatal, el funcionario acepto que posiblemente se 
puedan incrementar en las próximas elecciones, de ahí la necesidad de que el IEE regule estos procedimientos ante la 

falta de tiempo para una reforma electoral. (redacción, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Rojo destaca la obtención de cinco mil mdp extras: El coordinador de la fracción priista hidalguense en el 
Congreso de la Unión, Jorge Rojo García de Alba, rindió su primer informe de actividades legislativas, en el cual destacó 

los más de cinco mil de pesos que se asignaron a la entidad para 2010 y adelantó que para el siguiente año prevén 
etiquetar una cifra de seis mil millones. Como parte de su trabajo en la comisión de Recursos Hidráulicos, el diputado por 

el distrito de Actopan, explicó que para este año se autorizaron tres mil 800 millones para el inició de la construcción de la 

planta de tratamiento de aguas en Atotonilco de Tula. Además, mencionó que en los municipios de Atotonilco el Grande, 
Tlahuiltepa, Molango y Zacualtipán se etiquetó presupuesto para construir obras de infraestructura, drenajes, entre otras. 

Informó que como parte de la gestión en los municipios que conforman su distrito, colocó cuatro casas de atención en 
Zacualtipán, Atotonilco el Grande, San Agustín Tlaxiaca y Actopan.  En Zacualtipán, el diputado federal manifestó que 

impulsará una iniciativa de Ley para que evitar el burocratismo en el campo y todos sus aspectos sean atendidos mediante 
una solo ventanilla.  (redacción, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Galland espera pronta solución: El síndico procurador Guillermo Gallad Guerrero aseguró que la controversia 

constitucional por la designación ilegal de la alcaldesa ―sigue en marcha y continuará hasta que se dicte la sentencia 
definitiva‖; de igual forma, afirmó que la estrategia utilizada por la fracción del PRI ha sido fallida. ―Les están dando ‗palo‘ 

en todo, o sea, les están negando todo lo que están pidiendo y lo único que hicieron es aceptarles el documento que 
mandó Víctor Gómez Navarro, síndico hacendario capitalino‖, señaló Galland Guerrero. El primer exhorto hecho a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) fue el de Gómez Navarro, quien pidió la interrupción inmediatamente de la 

controversia; por su parte, Geraldina García Gordillo también envió un escrito mostrándose como tercera interesada. El 
Congreso suplicó se descarte la prueba del audio de la sesión del Cabildo, donde presuntamente se acordó la forma de 

designación del sustituto. Estas tres acciones fueron rechazadas y, según Galland Guerrero, fueron hechas para retrasar ― 
este proceso por lo menos dos meses‖. Con este desahogo de pruebas ―se me reconoce la representación legal y legítima 

del municipio y no al síndico hacendario como representante local, únicamente le aceptaron las solicitudes en la corte‖, 
explicó. Seguro del fallo a favor de la SCJN, Guillermo Galland Guerrero estimó que en marzo del siguiente año se pueda 

obtener su fallo final. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón: no habrá resultados espectaculares: El presidente Felipe Calderón afirmó que la política contra la 

inseguridad es un camino largo, ―quizá sin muchos resultados en el corto plazo o por lo menos no espectaculares, pero sí 

es un camino eficaz y, además, es el único que hay‖. Frente a líderes de los sectores empresarial y financieros, así como 
analistas que acudieron al segundo día de trabajos del foro México, Cumbre de Negocios, dijo que por esa razón se 

continuará el trabajo en una estrategia integral, en la que se fortalezcan las instituciones policiacas, ministeriales y jueces, 
mediante reformas a las leyes en la materia. En el Centro Cultural Mexiquense, el mandatario federal refirió haber 

presentado iniciativas importantes al Congreso sobre policía única, seguridad, nacional y seguridad pública, y se realizan 

mayores acciones preventivas. ―Ese es el camino de largo plazo, insisto, pero un camino eficaz que el país necesita y 
estamos haciendo todo para que lo pueda recorrer‖, expuso. Calderón sostuvo que la política que se ha seguido en su 

administración es enfrentar y no evitar o eludir los problemas, entre ellos el desafío de la seguridad. Lo que en ese renglón 
se ha hecho y se debe continuar, planteó, ―es fortalecer el entramado de las organizaciones, de las instituciones 

encargadas de seguridad y de justicia, no sólo a escala federal, sino también estatal‖. Luego de enumerar una serie de 
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indicadores, el Presidente de la República aseguró que México tiene una economía sólida, en crecimiento, que genera 

empleos y que está ―entre las más competitivas del mundo‖, en particular en materia de manufactura, lo cual, destacó, ―es 

demostrable‖. Convocó a la participación de todos, cada quien de acuerdo con sus capacidades, su liderazgo y 
responsabilidad, ―pero todos tenemos la oportunidad histórica de que los cambios profundos en México sigan adelante, la 

oportunidad de que México alcance su pleno potencial‖. Once millones más-Calderón destacó el proceso de 
transformación de las finanzas públicas del país, ―no sin dificultad‖, desde el ámbito de los ingresos públicos, en el que el 

número de contribuyentes ha aumentado de 20 millones a 31 millones, mientras la captación no petrolera se incrementó 17 

por ciento este año, por lo que se reduce la dependencia de los ingresos petroleros. Como ejemplo de la toma de 
decisiones que se habían pospuesto durante décadas en el sector público, citó el caso de la extinción de Luz y Fuerza del 

Centro, que tenía pérdidas de casi 5 billones de dólares al año y representaba un freno a la competitividad de toda la zona 
centro del país. A un año de la desaparición de esa empresa, destacó que la CFE ha logrado más de 400 mil acciones entre 

nuevas contrataciones y regularización de contratos que no estaban formalizados, mientras que las tareas que realizaban 
44 mil trabajadores las realiza ahora casi la octava parte de personal, con lo que se empuja la competitividad y la eficiencia 

en el sector público, y se mejora la calidad del servicio. Felpe Calderón consideró también crucial la reforma al sistema de 

pensiones, al pasar el programa de cuentas individuales el ahorro de los servidores públicos, medida que le significa al país 
ahorros aproximados a 30 por ciento del producto interno bruto, es decir, unos 300 mil millones de pesos a valor presente 

neto para las finanzas nacionales.   

Claves-A la baja 

• El presidente Felipe Calderón destacó que la inflación general promedio en esta administración ―es la más baja desde que 

se tiene registro‖. 

• Las reservas internacionales ascienden a casi 110 mil millones de dólares, más del doble de la deuda pública externa del 

gobierno federal, indicó. 

• Calderón aseguró que las grandes devaluaciones que sacudían a la economía mexicana y arruinaban a consumidores, 

familias y empresarios, ―son cosa del pasado‖. Ebrard advierte sobre legalizar las drogas••• El jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard, abogó por ―ver con cierta precaución‖ la propuesta de legalizar las drogas en México, 

debido ―a la pirámide de edad‖. ―Tienes demasiados jóvenes‖, señaló el mandatario en Madrid, donde se encuentra de 
visita y el diario El País le dedicó la primera plana en su edición de ayer.  ―Si tú bajas el valor, puede ser que haya un 

crecimiento en el consumo. Eso hay que medirlo con mucha precaución‖, añadió Ebrard, para quien es ―evidente‖ que la 
estrategia de lucha contra el narcotráfico ―no tiene los resultados que quisiéramos‖. Ebrard se mostró contrario a continuar 

con lo que calificó de ―filosofía de guerra. Yo no estaría a favor de militarizar nada. Simplemente, el Ejército ni siquiera 

tiene las facultades para hacerlo. No te pueden interrogar, según la Constitución. Eso le corresponde a la autoridad civil‖, 
añadió. Abogó por ―policías más fuertes en cada estado‖ y, como ―esfuerzo nacional número uno‖, lograr que todos los 

jóvenes vayan a la escuela. Ebrard consideró que el referéndum previsto en noviembre en California sobre la legalización 
de la mariguana tendrá ―muchísimo‖ impacto en México, donde el peso de esta droga ―es muy alto‖. ―Vamos a ver qué 

pasa. Pero sí, va a tener implicaciones en caso de que se apruebe en EU. Va a acelerar el debate interno en México. Tantos 

muertos y ahora están legalizando el consumo. Pues es como un absurdo‖, añadió.  (Mauricio Pérez, pagina 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que Sixto Hoyos, desde el Instituto Estatal del Transporte, insiste en regularizar 2 mil 500 taxis de los llamados tolerados, 
cuando desde hace tiempo los fomentó y protegió desde su anterior encargo como director general de Seguridad Pública y 

Tránsito estatal. Prueba de ello es la ruta Atotonilco el Grande-Pachuca, como sucede hasta la fecha. 

que las malas lenguas aseguran que la flamante presidenta del PRI municipal de Pachuca, Mirna Hernández Morales, en 

lugar de criticar a Omar Fayad, con tal de convencer a sus adversarios, debería de agradecerle que no le haya hecho ruido 
a su llegada al tricolor capitalino. Por cierto, la estructura priista de ese municipio se encuentra disgustada con su dirigente 

en virtud de que se ha guardado apoyos como cobijas, además de que no les entregó los boletos que suelen recibir para 
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asistir a la feria.  

que una lista más que detallada con nombres y acusaciones en contra de personas de Dios Padre circula desde ayer en 
correos electrónicos de la entidad. El listado, firmado por un grupo llamado Ixmiquilpan Unido (sin mayores datos), hace un 

recuento preciso de los hombres y mujeres acusados de diferentes delitos en esa comunidad. Así como se habla de aplicar 
la ley en esa población, muchos se preguntan si también circulará una lista con los nombres de los presuntos asesinos del 

ex alcalde Cirilo Hernández, un asunto que no se ha archivado. 

que a propios y extraños sorprende la aseveración de que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) participará de 

manera independiente con candidatos a las alcaldías en 50 municipios del estado. La intención del partido del tucán no es 
la que llama la atención, sino el hecho de que sumando aspirantes a alcaldes y regidores, ¡tendrían más candidatos que 

militantes en el estado! ¿Pues cómo le piensan hacer? 

que uno de los que suenan para la titularidad de la Coordinación de Planeación y Desarrollo Regional en Huejutla es Javier 

Rubio Hernández, quien por cierto cumple muy bien con el perfil, pues es uno más de los candidatos perdedores en 
pasadas elecciones, pues compitió —sin éxito— para diputado local. 

que ni los operativos, ni los retenes policiacos en una zona que recientemente ha dado de qué hablar en materia de 
seguridad, impidieron que los asistentes llegaran al informe del diputado federal Héctor Pedraza, efectuado el sábado 

pasado en El Tephé. Hay que señalar que quienes hicieron acto de presencia para mostrar músculo fueron los integrantes 
del Consejo Supremo Hñähnü, muy importante en la región. ¿Irán por las candidaturas del PRI a las alcaldías de la zona? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que luego de que llegara el nuevo director de la policía a Pachuca, Roberto Cortés, ya hubo quien no está de acuerdo en 

su forma de trabajar. Dicen que el director de Tránsito municipal, Antonio Sampayo, va seguido a Casa Rule para 
quejarse de que no le gusta como maneja la corporación su nuevo jefe, por lo que éste último ya se ha llevado varios 

llamados de atención. 

Que el caso de la controversia en contra de la designación de la alcaldesa Geraldina García está más trabado que al 

principio. Ya se supo que la presidenta municipal de Pachuca quiso acudir personalmente en su calidad de abogada a la 
Suprema Corte para desistirse de la controversia, pero la rechazaron. Dicen que alguien de sus más cercanos 

colaboradores le dijo que eso pasa por dejar un buen rato de litigar, aunque también rechazaron los documentos de los 

regidores priistas y uno más del Congreso. 

Que ayer, personal de varias primarias de Pachuca se manifestó en las inmediaciones de Palacio de Gobierno para 
protestar contra un supervisor llamado Juan Antonio González, a quien acusan de muchas cosas entre las que destaca el 

acoso sexual. El problema es que, dicen las malas lenguas, que ya se hace sospechosista que de unas semanas a la fecha a 

todo mundo ligado al SNTE le dé por manifestarse. Dicen que en todo esto hay Mirna encerrada…  

Que el líder del PAN en el estado, Gonzalo Trejo, anda contento porque ya comenzó a idear y organizar todo lo 
referente a las elecciones para presidentes municipales del próximo año. Dicen que ayer anduvo por San Agustín 

Metzquititlán y quedó muy contento porque ahí sí le han obedecido sus cuadros. Y de Pachuca sólo adelantó que van 

Gloria Romero, Rodrigo Aladro y un empresario. 

Que el más gris de los informes de los diputados priistas hasta el momento ha sido el de Jorge Rojo, pues lo hizo sin 

informar a los medios de comunicación, incluyendo Radio y TV de Hidalgo, ni en grandes salones como sus demás 
compañeros. Ahora ya nada más faltan Paula Hernández y Canek Vázquez, quienes aunque son plurinominales, tienen 

la obligación de informar qué han hecho. Aunque se prevén algunas sorpresas. 
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(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Él niega todo cuando las maestras se lo han dicho en su cara; nosotros no tenemos las pruebas, las tiene el supervisor en 
su celular.‖ José Luis Ruiz, secretario de la delegación 198 de escuelas primarias, sobre las acusaciones al supervisor de 

zona.  

―Los médicos tenemos el privilegio y responsabilidad de cumplir con la tarea de servir a la sociedad, por lo que es necesario 

mantener al máximo nuestro potencial y capacidades profesionales.‖ Jorge Islas Fuentes, titula de la secretaría de Salud, 
sobre la toma de protesta a José Bustos como nuevo presidente de la mesa directiva del Colegio Médico Hidalguense. 

―Iniciamos formalmente nuestra campaña hacia lo que es nuestra alcaldía, la vamos a volver a tener, porque ya la 
teníamos.‖ Juan Carlos Robles, líder del PAN en Pachuca, sobre la renovación de las alcaldías en 2011. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Siguen los pleitos entre Roberto Pedraza y Bertha Xóchitl Gálvez la ex funcionaria Foxista 
califico de ―macho imbécil‖ al diputado local del PRI, luego de la declaración ―de todo me echan la culpa ―Gálvez Ruíz), 

espero que no salgo embarazada, porque si no, hasta de eso me culparía, y yo no le entro a eso‖, dijo en días pasados el 

presidente de la Junta Local del Congreso…. (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Mientras otras universidades públicas del pías están en crisis económica, la UAEH goza de 
su eficiencia financiera, revela estudio de la SEP… ¡Lo que es hacer bien las cosas!... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

            Plaza Juárez                                                                      Criterio 

                    
 
 

 

 


